



青木村子どもはつらつネットワーク通信

令和6年度 第229号 12月1日
青木村子どもはつらつネットワーク事務局発行

青木村で活動している信州大学『YOU 遊未来』の大学生は、あおきっ子合宿、冬の大三角など、子どもたちにとって魅力的なイベントを企画してくれています。その中に青木村出身の学生がいます。彼に、その原動力とは何かお聞きしました。また、彼の企画したイベントの様子を写真で紹介します。他に、青木村図書館の増田さんに今年もクリスマスのお勧め本を紹介していただきました。



青木村の子どもたちへの思い

信州大学 教育学部 学校教育教員養成課程
特別支援教育コース 3年 石丸 希

昨年度より、青木村でYOU 遊未来の一員として企画に参加させていただいております。この場をお借りして、教育委員会や青木村小学校、保護者の皆様や青木村の皆様へ感謝申し上げます。



小学生の時に会った大学生のような人になりたいと思ったことが、私がこの団体に参加する理由です。長く続くYOU 遊未来は私が青木村の小学生であった時から存在しました。参加した企画の一つ一つが私の中で鮮やかに残っており、そこで体験した「楽しい」「ワクワク」を今の子どもたちにも体験してほしいというのも理由の一つです。

私が企画する活動は「名探偵青木っ子」や「青木っ子オールスター感謝祭」と、変わった題と内容です。題から子どもがワクワクすることと、他では体験できないことを楽しんでほしいという願いがあります。また、子どもの中にも鮮やかな記憶が残ってほしい、という思いもあります。



青木村の子どもは環境に恵まれていることを、今になって実感しています。豊かな自然は勿論、我々の企画を実現して下さる教育委員会や、大学生の企画に快く参加させて下さる保護者の方、過去の環境が当たり前でなかったことを実感しました。今、私自身も大学ではできない貴重な実践と学びがあること、温かい方たちの中で活動できること、協力してくれる学生がいること、無数に挙げられる要素からも環境が恵まれていることを実感しています。

私は今になってその温かさに気づき、YOU 遊未来の一員として活動しています。子どもたちが笑顔で、汗をかいて、名残惜しそうな顔をして帰っていく、そ



んな姿が見たくて日々努めています。

私たち大学生は青木村の子どもたちが大好きです。これからも学生一同、子どもの新鮮な楽しい体験と、ワクワクの為に精進して参ります。元青木っ子として私の知っている青木村の温かく、豊かな環境を存分に用いて企画していきます。

引き続き、YOU 遊未来をよろしくお願い致します。





青木村図書館



クリスマスに読みたいオススメ本

図書館からクリスマスにぴったりの本を紹介します。ぜひ、図書館で借りてみてください。



『うらがえしサンタ』 荻田澄子/作 佼成出版/出版
今夜はクリスマスイブ。サンタさんがねぼうしてしまいあわてて服をうらがえしにきたら、なんと、黒い服の“うらがえしサンタ”になっちゃった！寒いのはきらい、えんとつからは入れない、なんだかえらそううらがえしサンタだけど子どもたちには大人気でー。
クスッと笑える絵本です。



『はじめてのクリスマス』

マック・バーネット/文 シドニー・スミス/絵 偕成社/出版
クリスマスイブに世界中の子どもたちにプレゼントを配ったら、クリスマスの朝からまた、おもちゃ作りを始めるサンタ。でもある年、エルフたちは「サンタさんのために、クリスマスにすてきなことをやらなくちゃ！」と相談しー。
サンタがはじめて祝うクリスマスを描いた絵本。



『くるみわり人形』

E.T.A. ホフマン/原作 いもとようこ/絵 金の星社/出版
クリスマスイブ、クララはドロツセルマイヤーおじさんから、くるみわり人形をもらいました。ところがお兄ちゃんのフランツが人形を壊してしまったのです。その夜、人形のことを心配なクララが様子を見に行くとー。
クリスマスに読み聞かせたい1冊です。



『おばけのジョージ メリーメリークリスマス！』

ロバート・ブライト/作 好学社/出版
クリスマスが大嫌いな気難しいグロームズさんの家に、幼い兄妹がやってきた。冷たいいどをとるグロームズさんだが、兄妹はサンタさんに手紙を書くことに。その手紙をみつけた小さなやさしいおばけのジョージはー。
可愛く元気なジョージにこころもほっこり。



◀ へんしゅうこうき

青木村の子どもたちが大好きだと言ってくれる『YOU 遊未来』の大学生に感謝の思いがいっぱいです。今後もあおきっ子をよろしくお願ひします。図書館のお勧め本もぜひ参考にしてみてください。

